
众所周知，西方媒体对华报
道惯用“逢中必反套路”，比如说

“中国成功的企业家是‘寡头’”、
“中国对外投资是‘债务陷阱’”，
“中国经济增长，但代价是……”、
“中国崩溃论”等。拍摄的视频和
照片，故意加上滤色镜，把蓝天变
成暗灰色。

最近，曾在西班牙语世界影
响力最大的埃菲通讯社任职的
记者哈维尔·加西亚的新书《中
国：威胁还是希望》在西班牙发
行，英语电子版也登录亚马逊等
网络平台。

2021年9月，加西亚连发多
条推文，离开从事30余年的新闻
工作，感叹“西方国家令人厌烦的
反华‘信息战’耗光了我的新闻职
业理想”。埃菲社前社长何塞·维
拉称，“他辞职的原因在于反对

‘盎格鲁－撒克逊媒体’挑起令人
厌恶的反华信息战”。

加西亚受访时表示，写这书
是为了告诉世界“中国正在发生
且非常重要的，但西方国家乃至
世界几乎还不了解的事情”，在

“由美国及西方政治经济势力发
起并主导的对华舆论战”下，揭发
西方抹黑的套路。“告诉西方读
者：中国的改革非常务实”

他说：“比如中国进行的减
贫事业，中国为此付出巨大努力，
中国（40多年来）贫困人口的减
少占全球同期减贫人数的近
75%，但世界上对此的讨论却很
少。”西方并没有真正介绍过到底
中国在做什么。他解释“中国式
的实用主义”，北京常通过一个个

“试点”尝试不同的解决方法，从
中找到最佳的方案。这种治理
风格很有意思。

加西亚表达有关中国的观
点，却不为西方记者圈所接受。

“我甚至因此失去一些朋友，即使
我没有攻击任何人，只是在推特
等一些平台上表达自己的观点，

但总有一些人似乎过于敏感了，
他们不喜欢我这样做。”不过，民
众对这本书的接受度不错。它
一直位居畅销书榜的“Top 5”之
一，很多读者希望通过该书了解
中国的真实情况。

他不同意“战狼外交”这个标
签。“中国有很多以和平著称的思
想家，那些对中国文化有深远影
响的思想家都是热爱和平的人，
而非殖民和征服任何国家。”“中
国是个大国，但他们的强势不是
侵略性的，他们也不是‘战狼’。
中国的外交政策相当谨慎，不喜
欢走极端，这是中国政治的特
色。”美国媒体关于中国的报道，
欧洲都会跟进。欧洲媒体现在还
很难有自己的声音，大部分是“自
动”跟随了美国媒体的议程。

澳大利亚格里菲斯大学著
名 的 汉 学 家 马 克 林 (Colin
Mackerras)教授最近写道：“在过
去的35年中，我多次访问了中国
西藏自治区及青海、甘肃和四川

的涉藏地区，还研究了藏族历史
和当代西藏。”“西方媒体常从负
面角度看待和谈论涉藏话题。
中国经常被描述为‘入侵西藏’、
压制和侵蚀藏族的宗教与文化，
并且‘违反人权’。西方把十四世
达赖喇嘛视作西藏的象征，有权
代表西藏发声。”其实是严重的无知！

近日，2024年美国总统选举
民主党参选人玛丽安娜·威廉森
在新罕布什尔州参加竞选演讲
时被问及如何应对“中国和古巴
正就新建联合军事训练设施进
行谈判”，威廉森反问道：“你知道
美国在中国周围有多少个军事
基地吗？313个！美国人需要醒
醒了，这个世界已经不一样了！”

“时代已经不同了，你不能再满世
界充当教师爷。世界上有太多
本就不应该存在的美国军事设
施，我想关闭它们。”随后补充
说：“我们在南海搞那么多事情，
中国当然不高兴，就像我们不希
望他们来古巴一样。”

威廉森强调，“世界其他国
家都在看着伊拉克，都在看着阿
富汗过去20年经历了什么，你觉
得这些国家会认为中国对全球
安全构成了更大军事威胁，还是
会认为美国构成了更大军事威
胁？”“如果当选总统，我会帮这
个国家（美国）照照镜子。”

长期以来美国穷兵黩武，在
全球范围制造动荡，海外军事基
地成为美国进行威慑和军事干
涉的前沿。数据显示，自2001年
起，美国在25个国家发动战争或
军事行动，造成超90万人死亡，
其中约33.5万是平民，数百万人
受伤，数千万人流离失所。

美国频繁炒作“中国军力威
胁”，是为自己搞军备扩张、维持
霸权找借口。美国记者、普利策
奖得主西摩·赫什受访时反问：

“美国有800个海外军事基地，为
此花费数额难以想象的金钱。
谁是世界上最不折不扣的‘麻烦
制造者’？”答案不言自明。

本月中旬，北约将在立陶宛
维尔纽斯召开峰会。“反华狗仔”立
陶宛兴奋地效仿美国公布其“印太
战略”，称台海现状“不能通过军事
或胁迫手段改变”。其外长杨言

“战略获得批准后，立陶宛已经是
全球领导者之一”。蚍蜉夸大国，
显然仗着有人撑腰，但立陶宛不可
能成为“全球领导者”，反而是本年
度最大的国际笑话之一。

中国商务部、海关总署7月3
日发布《关于对镓、锗相关物项实
施出口管制的公告》，为维护国家
安全和利益，决定对镓(Galium)、
锗(Germalium)相关物项实施出
口管制。这是对美日韩荷抱团
围堵中国芯片发展的首次自卫
反击，绝不是“战狼外交”！

惯以“歪诗”或“闹事指令”散
布“经文”、妖言惑众的李洪志，最
近又炮制出了一篇“大作”——
《为什么会有人类》。除了重弹“圆
满”、“正法”的老调以外，他的确又
编造了不少新的歪理邪说，其中
自然也包括自我吹嘘的新“神
话”。

一、越吹越大的牛皮
通常邪教组织头目总要利用

编织谎言、自我吹嘘的手段来迷
惑和控制信徒，以达到让他们对
自己顶礼膜拜、绝对服从的目的。
李洪志在神化自我方面一向不遗
余力，自从他教功骗钱以来，就把
牛皮越吹越大，在《为什么会有人
类》中更是登峰造极。那些前后
不一、破绽百出的自我吹嘘之词，
在他一系列“经文”中白纸黑字地
写着，也算给世人留下了绝妙的
反面教材。

开始，李洪志还只会借用江
湖骗子的俗套来神化自我，比如
他曾经编造过一个离奇的“斗蛇
仙”的故事。在这个故事中，他运
用一种“非常强大的功力”，将一个
修成人形的蛇仙的下半身“化成
水了”。又比如他还吹嘘说：“我坐
在这里可以看到北京的景象，看
到美国的景象，看到地球那边去。”
当然，他那时就知道要拼命把话
往大里说了，因此他非常张狂地
宣称：“目前世界上只有我一个人
在公开传正法，我做了一件前人
从来没有做过的事情”，而这件事
是“千年不遇、万年不遇的”。尽管
那时李洪志的想象力和胆量都还
有限，但有一点他是说清楚了：他
李洪志一出山就绝非一个常人。

后来，李洪志的骗术又大不
一样了。当然，他没有忘记将自
己的生日改成和佛祖释迦牟尼的
诞生日同一天，其目的无非是把
自己说成“释迦牟尼转世”，这样就
能“顺理成章”地广而告之：他的

“法力像佛一样”了。他吹嘘自己
拥有“无数的法身”，这些“法身”在

“另外的空间里”可以“变大变小”，
“大到看不全法身的整个头”，“小
到比细胞还小”。他甚至决定着
人类和地球的命运，只要他愿意，
他可以推迟地球爆炸的时间。到

了这时，李
洪志显然
已经不把

自己当人看
了，他分明成了一个凌驾于众人
之上的“神”。

然而所有这些疯言魔语，若
和李洪志今天在《为什么会有人
类》中的自我吹嘘比起来，又实在
算不上什么了。在他编造的新

“神话”中，神佛早已不在可比之
列，他完全成了宇宙的主宰。其
他的教主若是有机会听到李洪志
的描述，一定会惭愧得无地自容：

“也许宇宙都没有了，那个时候就
只有我了。”“宇宙再大，也没有我
大。”“没有我就没有宇宙的存在。”
不用说，他李洪志这次又大大地
上了一个“层次”，至于上到了哪
里，连他自己都说不清楚了。

二、难以掩饰的心虚
李洪志在《为什么会有人类》

中之所以如此神化自我，无非是
要进一步强化对“法轮功”痴迷者
的精神控制。但他的新“神话”中
掺杂了过多的辩解，也不免暴露
出他现在的窘境。怪就怪他的

“弟子”们近来尽提一些要命的问
题：“师父不是说自己的法身可以
保护所有的大法弟子吗？那为什
么他眼看着一些弟子受难而不出
手相救？”“师父不是说世间所有的
事情都是由他一手安排的吗？那

‘法轮功’被取缔是不是师父安排
的？美国的‘9·11’事件是不是师
父安排的？”可见，李洪志不容质疑
的“神话”已经受到了挑战。

牛皮都是以前吹出来的，本
是常人的李洪志那时怎么能想到
后来会发生什么事？现在既然被

“弟子”们抓住了把柄，就只能硬着
头皮设法圆谎了，不然的话，岂不
是没人再相信他了吗？于是，他
绞尽脑汁，终于炮制出了《为什么
会有人类》这篇似乎能够“自圆其
说”的新“经文”。

且看李洪志是如何圆谎的
——

首先，他不能让“弟子”们对
他的“法力”有丝毫的怀疑，因此他
言之凿凿地说：“我是可以彻底把
操纵与利用邪恶生命的神与邪恶
生命一起清理掉的。不管多高层
次，不管谁操纵、谁利用的、谁安排
的，我都可以一把抓在手毁掉。”但
是既然师父有这个“法力”，为什么
不保护“大法弟子”呢？李洪志解
释道：那是因为“在没完成正法之
前还不能够毁掉它”，这“并不是师
父能力不行”，而是“有些事情师父

很难办”。什么事情很难办？按
照李洪志在《为什么会有人类》
中提出的“新圆满说”，任何一

个“大法弟子”都不仅仅是在为
自己修炼，而是在为他们所代表
的无数个庞大天体里的众生修
炼，所以哪一个“弟子”没修好，就
意味着他所代表的那个庞大天体
里的众生都将落得一个万劫不复
的下场。既然他李洪志的使命是

“在宇宙大穹解体时重新正法中
救度众生”，他当然不忍心为了救
助哪一个“表现得不像样的大法
弟子”而消灭无数众生，所以“大法
弟子”们不要指望他李洪志会出
手相救，要想获得“圆满”，还得自
己修。

但是话说到这里，谎还没有
圆好。因为既然你李洪志可以安
排一切，那为什么不能让“大法弟
子”和众生少受些磨难呢？出于
无奈，李洪志只好搬出精心修饰
的“旧势力安排说”，意思是，现在
世间发生的一切都是由所谓的旧
势力安排的，跟他李洪志毫无瓜
葛。但既然旧势力在主宰着现世
的一切，那他李洪志又往哪儿摆
呢？李洪志当然还要有一套说
辞：因为众神“觉得构成我生命的
东西与宇宙中其他生命都不一
样，什么东西都动摇不了本质”，所
以“就决定选择了我”来做“正法”
这件事，“它们虽然选择了我，可是
它们可不知道我到底是谁”。“我考

虑为了救他们，没有反对”，“我就
把它们干的这一切当作是游戏
吧。”

这个精心铺排的圆谎逻辑，
充斥呓语妄言和自相矛盾，无法
自圆其说，难掩李洪志的心虚。
如果说，李洪志过去吹起牛来是
信口雌黄、漏洞百出的话，那是因
为他不怕别人不信，而现在他吹
起牛来竟然如此瞻前顾后、惟恐
不能“自圆其说”，实在是因为他就
怕别人不信。这样一种心态的转
换究竟意味着什么，恐怕李洪志
自己比谁都清楚。

三、注定失败的下场
李洪志的牛皮吹得已经不能

再大了，这恰好证明，他在现实中
面临的困境也同样大。靠编造谎
言神化自己，为“法轮功”打气，都
是徒劳的挣扎，不可能挽回必定
灭亡的命运。

李洪志非常怕他那些荒诞不
经的说法被更多的人、尤其是原
来不明真相的西方公众所知，因
为那样一来，“法轮功”的本质就将
暴露无遗，继续蒙骗那些不明真
相的人对李洪志来说多么重要！
正因如此，李洪志不厌其烦地对

“大法弟子”们千叮咛、万嘱咐：“讲
真相中不要讲高了，主要不是叫
人明白高深的法是什么。”“一般人
你在讲清真相中，你就告诉他我
们是被迫害的，我们只是在练功
做好人，人就能理解了。”“就是对

所有宗教的人讲真相时也不要谈
高了，就谈我们遭到的迫害。”“现
在救人也非常难，你得顺着他们
的执着去解释，为了救他们别给
他们思想中造成任何障碍。”李洪
志的这番话，真是把一个骗子的
心态表露得一览无余！

李洪志的牛皮已经吹到了尽
头，对极少数“法轮功”痴迷者来
说，这样的谎话可能暂时还会有
一点用，但是再往后呢？当“圆满”
和“升天”的许诺迟迟不能兑现的
时候，恐怕除了遭到“弟子”们的唾
弃之外，他已经不会有其他的出
路了。

当“法轮功”的本质被越来越
多的人识破之后，当他的追随者
们一个个弃他而去之后，他的西
方反华势力主子还会给他一口饭
吃吗？李洪志当然很清楚答案。

但是眼看着“法轮功”组织已
经溃不成军，眼看着自己在主子
的眼里加速贬值，李洪志除了挣
扎以外还能有什么选择呢？既然
是挣扎，也就管不了那许多了，只
要还能过几天苟延残喘的日子，
即使是再疯狂的话也要说，再疯
狂的事也要做。

李洪志曾经有一个尽人皆知
的说法：地球是宇宙的一个“垃圾
站”，人类是因为“业力”太重才掉
到这个“垃圾站”里来的。但是今
天在世人的眼中，倒是他自己因为
罪孽深重，已经成为历史的垃圾。
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独立革命时期参与战斗的华裔独立革命时期参与战斗的华裔（5）

迪迪·瓜尔塔纳达（DIDI KWARTANADA）

结 语
华族在军事方面做出最杰出

贡献的人当属海军少校——李约
翰（John Lie），他曾为共和国运送
武器。

努 库 姆·萨 纳 尼（Nukum
Sanany）在亚齐参加革命，任中尉，
因领导“炮兵部队”而闻名。他曾
回忆和李约翰并肩作战的日子，
以下记录值得我们关注：

“李约翰少校发挥的重要
作用，以及我在其中的参与证实
了独立战争是印尼各族参与的民
族战争，是印尼民族的战争，不是
地区性的战争，不是某些部族的

战争，也不是某些团体的战争。
这样的斗争是我们要去牢记，一
生为之不断付出的。”

努库姆强调，所有族群，爪哇
人、巴达克人、米南加保人、巽他
人、布吉斯人、达雅人、华裔、阿拉
伯裔等都参与战斗。那些在战争
中牺牲的各族青年为我们这个民
族大家庭增光添彩。已故的莫拉
尼（Z.A. Maulani）中将曾写道：

“在各种困难时期，各族并肩
作战，出生入死，成为了战斗伙
伴，所以族群仇视的想法是无法
立足的。”

如果华人曾在共和国的军事

行动中抛头颅、洒热血，为何这个
族群到现在还会被看作是“他
者”？为何他们还未被视为印尼
民族的一份子？看来，我们的思
维模式有误，而导致这一情况的
原因之一就是我们对华族的历史
贡献所知甚少。

本文内容尚不完整，笔者希
望这篇短文能够推动各方积极搜
集有待挖掘的历史资料，从而使
历史成为推动民族向心力、凝聚
力的有利工具。

（原载《华人在印尼民族建设
中的角色和贡献（第三册）》。本
篇完）

中国并非威胁 不靠“战狼外交”

揭露李洪志新“经文”《为什么会有人类》中的矛盾点

爱一个人有多苦
■ 夜笔悟者

爱一个人有多苦，只有自己
最清楚，付出了全部，青春已荒
芜，原来只是一个错误，年少无知
太仓促，和你走上不归路，昨夜梦
难留，今夜难有梦，我和你都是在
演出，我也不想装糊涂，却又不得
不认输，错过的情人，还有谁能够
留住，我也只好装糊涂，假装自己
很幸福，伤在心里痛，眼泪再也流
不出……

无意中听完了这首歌，看了
歌词，我以为唯有抒情到极致的
歌才能感人肺腑，原来并不是，那
种一秒钟将你带进回忆的歌曲
才是最能拨动你心弦的音乐。

爱上一个人究竟有多苦？早
在三千年前的《诗经》里，古人就已
经将答案昭示给了世人：昔我往
矣，杨柳依依，今我来思，雨雪霏霏。

爱上一个人时，是清翠的杨
柳扶风飞扬，是自以为自己青春
年少的灵魂，找到了契合彼此的
磁场，这相爱的美好，熟悉你的周
围人，都能感同身受。但当美梦
初醒，青春散场，生机勃勃的春
妆，被雨雪霏霏的秋冬野蛮褪色，
这种寸断肝肠的痛，刻骨铭心的
苦，却只有自己才最清楚。

我们有时候，总是希望能邂
逅一个一见钟情并恨不得与之
一夜白头的人，厮守终老。但当
你付出全部的身心后才发现，所
谓的一见钟情，只不过是你的一
厢情愿，曾经的海誓山盟，终究是

值不得半碗茶钱。于是，我们开
始抱怨自己爱的仓促，让看似鸟
语花香的爱途，变成了两个人的
不归路；甚至到了不得已挥手作
别时，还在卖力的做着不切实际
的演出。

别离，这两个沉重的字眼，
是短命爱情的终点，也是痛苦的
生发之地，“惜别离，怎别离，难解
情缘千古迷。”我们对美好的爱情
全部期许，都在别离的终点站，落
下帷幕，然后，只余一人的自己，
品味那黯然销魂的滋味。

情者，生于心，长于心，而苦
于别，与情别，即与心别；人之所

以为人，有心尔，无心即无命，这
如何别得？故，情苦，心亦苦。有
时候，情感的付出，就像一场注定
胜负难料的赌局，谁用情最多最
真最用心，谁就会输得血本无
归。爱情的种子，深植内心的最
深处，一时种下，便即生根，有时，
几经沧海桑田之变，也依旧蔚蔚
然，一如从前，但若经不起世事考
验，它也必将因时光而改颜。

佛说，众生皆苦。众生都是
肉身，都是情感动物，即便有时明
知结局是命中注定，也往往心甘
情愿的飞蛾扑火，不会把那在劫
难逃的情，视为“如梦幻泡影”，做
那“如露亦如电”的观想。

挥落满树梨花雪，香在卿衣
袖里藏。有时候，爱情曾经来过，
也就够了。


